

25.06.2015 – 10:00 Uhr

## Les accords bilatéraux à la base du succès

2015 (ots) -

Les accords bilatéraux confèrent aux entreprises de l'industrie suisse des machines, des équipements électriques et des métaux (industrie MEM) un accès sans discrimination à l'énorme espace économique de l'UE et donc à des nouveaux marchés et clients. Ils diminuent les coûts opérationnels des entreprises, augmentent la capacité d'innovation, encouragent les investissements dans les sites en Suisse et assurent des emplois. L'interaction entre les différents accords en accentue encore considérablement le bénéfice et a pour effet que ces accords améliorent la compétitivité des entreprises suisses ainsi que l'attractivité de la place industrielle suisse. Pratiquement 80% des entreprises de l'industrie MEM considèrent les accords bilatéraux comme importants, voire indispensables. Sans oublier qu'à l'avenir encore, l'UE restera le débouché principal pour l'industrie MEM suisse. Telles sont les conclusions de l'étude détaillée effectuée par BAKBasel à la demande de Swissmem au printemps 2015. Compte tenu de l'importance considérable des accords bilatéraux, Swissmem va s'engager vigoureusement en faveur de leur maintien et lance à cet effet sa propre campagne.

L'article 121a de la Constitution fédérale, en vigueur depuis l'acceptation de l'initiative « Contre l'immigration de masse », est en contradiction avec l'accord sur la libre circulation des personnes avec l'UE. Selon la manière dont sera appliquée la nouvelle norme constitutionnelle et les résultats d'éventuelles nouvelles négociations avec l'UE, il se pourrait que les accords sur la libre circulation des personnes soient annulés, avec pour conséquence la résiliation automatique des autres accords bilatéraux I.

L'industrie MEM suisse exporte presque 80% de ses produits. Avec une part aux exportations d'environ 60%, l'UE est de loin le marché le plus important de l'industrie MEM. Swissmem a chargé la société BAK Basel Economics (BAKBASEL) d'effectuer une étude sur l'importance des accords bilatéraux pour l'industrie MEM suisse. La société spécialisée dans les analyses économiques et les pronostics a effectué un sondage détaillé parmi les entreprises affiliées à Swissmem, auquel 184 entreprises ont participé. L'étude a été complétée par des interviews individuelles de représentants d'entreprises choisis ainsi que par une analyse économique ciblée.

L'importance des accords bilatéraux est énorme pour l'industrie MEM suisse

Les résultats du sondage des entreprises sont sans équivoque. Pratiquement 80% des entreprises de l'industrie MEM considèrent l'ensemble des accords bilatéraux comme importants, voire indispensables. Dans son analyse, BAKBASEL conclut que ces accords apportent des avantages décisifs aux entreprises de l'industrie MEM. Ils

- augmentent la capacité d'innovation des entreprises,
- diminuent les coûts opérationnels,
- assurent des emplois en Suisse,
- augmentent les investissements dans les sites suisses et
- ouvrent les portes vers de nouveaux marchés et clients dans

l'UE.

De plus, l'étude BAKBASEL démontre que l'interaction entre les différents accords accentue le profit global à plusieurs égards, ce qui pour la place industrielle suisse est bénéfique à long terme : les accords bilatéraux

- augmentent la compétitivité internationale des entreprises
- améliorent l'attractivité de la place industrielle suisse et
- encouragent durablement la capacité de la Suisse à relever les défis de l'avenir.

L'UE restera également dans les décennies à venir le vecteur de croissance déterminant de la branche MEM. Selon BAKBASEL, environ 43% de l'augmentation de la demande étrangère attendue dans les dix prochaines années proviendra de l'UE. Pour autant qu'il soit possible d'exploiter cette demande, il en résulte une croissance de la valeur ajoutée estimée à 3,3 milliards de francs suisses et un gain d'environ 5'500 emplois.

Campagne Swissmem pour soutenir la voie bilatérale

« L'étude de BAKBASEL confirme l'énorme importance des accords bilatéraux pour l'industrie MEM et l'ensemble de la place industrielle suisse », explique Hans Hess, président de Swissmem. « A mon avis, les accords bilatéraux sont indispensables. C'est pourquoi je vais m'engager de toutes mes forces en faveur du maintien de la voie bilatérale ». A cet effet, Swissmem lance une plateforme en ligne. Sous [www.restons-sur-la-voie-du-succes.ch](http://www.restons-sur-la-voie-du-succes.ch) Swissmem va régulièrement donner la parole à des entrepreneurs, publier des histoires à succès et souligner globalement l'importance des accords bilatéraux à l'aide de faits et de déclarations.

[www.wir-bleiben-erfolgreich.ch/page/s/swissmem\\_material\\_bestellen](http://www.wir-bleiben-erfolgreich.ch/page/s/swissmem_material_bestellen)

Pour tous renseignements :

Philippe Cordonier, responsable Suisse romande

Tél : +41 21 613 35 85 / mobile : + +41 79 644 46 77

E-mail: p.cordonier@swissmem.ch

Ivo Zimmermann, chef Communication

Tél : +41 44 384 48 50 / portable : + +41 79 580 04 84

E-mail: i.zimmermann@swissmem.ch

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100053245/100774717> abgerufen werden.